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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

內地專家團在港開啟緊湊行程

通關已在望 關鍵在共識

【香港商報訊】記者周偉
立報道：本港受疫情影響已
接近 2 年，不少市民因應嚴
格的防疫要求而未能在兩地
及時和便捷往返。昨日，工
聯會於港島全面開設100個街
站，在街頭進行聯署行動，
收集市民意見，要求政府加
緊努力及早通關。

工聯會指，受疫情影響，
跨境學童、跨境工作者、跨
境家庭、特別醫療需要人士
及其他有需要的人士，在生
活上、學習上和家庭上都受
到很大負面影響，部分家庭
的子女更因長期未見到父母
而產生心理和生理上的問
題。為此，工聯會昨於港島
全面開設100個街站在街頭進
行聯署行動，收集市民意見，要求政府盡最大努力及
早通關。

吳秋北：落實兩地健康碼互認機制
香港島東地區直選3號候選人、工聯會會長吳秋北

表示，工聯會舉行聯署活動，希望反映市民心聲，並
將繼續在多個不同渠道收集市民大眾意見，爭取兩
地政府早日安排通關。他表示，兩地長期無法正常
通關，除了嚴重影響跨境學童、跨境工作者、跨境
家庭外，亦讓在內地生活的長者無法回港正常覆

診。
為此，為支持盡快落實通關安排，吳秋北團隊提出

了建立與內地健康碼互認機制、要求推出 「特定群
組通關配額」等措施，包括為跨境學童、跨境家
庭、跨境工作者如跨境司機及特別醫療需要人士等
預留足夠 「通關配額」，讓市民盡快有序回復正常
生活。

在今次立法會換屆選舉中，吳秋北已報名參選香港
島東地區直選。已報名的候選人包括新民黨廖添誠、
民建聯梁熙以及潘焯鴻，名單請參閱：http://www.
elections.gov.hk/legco2021/chi/nomination2.html。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：本港新冠肺炎
疫情持續平穩，昨日新增2宗輸入個案，至今累計
確診共12401宗。另據港大微生物學系講座教授袁
國勇透露， 「溝針」試驗結果顯示沒問題，實際效
果好於接種3針科興疫苗。

衛生署衛生防護中心昨公布，本港新增2宗輸入
個案，2人都帶有L452R變異病毒株。2宗個案涉
及1名75歲男子和1名35歲外傭，2人均無病徵，
前者由英國抵港，後者由菲律賓抵港。男子分別在
8月和10月於英國接種兩劑復必泰疫苗，外傭則在
7月於菲律賓接種1劑強生疫苗。

愉景灣蘅旭暉閣圍封強檢
另外，衛生防護中心正調查一宗初步確診輸入個

案。該23歲男病人14日離港檢測呈陰性，但20日
由美搭航班抵港時在機場檢測呈陽性，並已出現病
徵，且帶有 L452R 變異病毒株。此前，他已在港
接種兩劑復必泰疫苗。特區政府發言人宣布，當晚
7時40分起，對該名患者在潛伏期居住的大嶼山愉
景灣蘅旭暉閣實施強檢，並設立臨時採樣站，要
求處所內受檢人士，須留在其處所，並於明日凌晨

零時前接受檢測。另據最新安排，若與涉變種病毒
確診者居於同一大廈，須在確診者送院治理或離開
香港前、最後逗留在該建築物的翌日起計，第3、
7、12及19日接受強制檢測。

袁國勇：溝針試驗結果顯示沒問題
港大微生物學系講座教授袁國勇昨稱，將與同事

發表關於有關 「溝針」的論文。他指，在香港試驗
接種2針科興疫苗後補打1針復必泰疫苗，結果顯
示沒問題，實際效果好於接種3針科興疫苗。他推
薦很多免疫反應不強人士如長者第3針接種復必泰
疫苗，但3劑均為科興疫苗也沒問題。他說，應針
對上呼吸道傳染病毒特點研發新型疫苗，以更好應
對通過空氣傳播病毒，而組合使用疫苗可相互補
充、達到更好免疫效果， 「溝針」不良反應並不是
大問題。至於鼻噴疫苗，短期內會在國外開展3期
臨床試驗。

袁國勇又指，香港只有約六成半接種率很讓人不
安，實行疫苗護照是合理政策，亦是公民責任，既
保護民眾不會感染重症甚至死亡，又保證自由出
行。

工聯會設街站籲盡快通關

專家：實行疫苗護照合理

尹宗華會見專家團全體成員
內地疫情防控專家團11月20日入港後，中聯辦副

主任尹宗華即會見了專家團全體成員。之後，專家團
聽取特區政府對香港疫情形勢、抗疫工作策略和政策
措施的介紹，考察有關單位和設施，了解防疫安排措
施，與相關人員會面交流。

今次訪港內地疫情防控專家團由國務院港澳辦和國
家衛健委等組織，成員包括港澳辦交流司副司長劉文
達、國家衛健委疾控局一級巡視員賀青華、國家疾控
中心病毒學首席專家董小平，以及廣東疾控中心副主
任何劍峰等，成員中還有香港中聯辦官員以及深圳和
珠海方面的專家。

專家團視察機場醫院口岸

昨日，專家團行程十分緊湊。早間，專家團首先來
到香港國際機場，實地了解機場 「外防輸入」的防疫
抗疫工作，致力減低病毒輸入香港和內地的風險，包
括內地航班及國際航班的分隔措施、機場員工已接種
疫苗及接受加密檢測的要求等。專家團亦到訪食環署
食物安全中心設於機場國泰航空貨運站內的食物檢驗
辦事處，考察抽驗進口冷凍食品的工作。

中午，專家團乘車到達北大嶼山醫院香港感染控制
中心視察，了解醫院管理局在治療新冠確診病人的安
排。專家團亦在一間位於東涌的餐飲處所，考察適用
於餐飲處所的防疫措施及限制。下午，專家團到訪港
珠澳大橋香港口岸，並考察旅客及貨車的檢疫、出入
境手續及清關安排。隨後，專家團視察大嶼山竹篙灣
檢疫中心，了解其最新運作情況。

專家團亦到訪設於啟德社區會堂的衛生防護中心個

案追蹤辦公室，了解中心就確診個案進行的流行病學
調查及接觸者追蹤工作。

譚耀宗：免隔離通關快將實現
另外，上月曾被拒到北京出席全國人大常委會會議

的人大常委會委員譚耀宗昨指，已接獲通知下月的人
大常委會會議批准他出席。

譚耀宗認為，這信息非常好，加上內地防疫官員和
專家訪港，說明香港與內地免隔離的通關快將實現。
他續指，專家團若提出防疫方面的意見，特區政府應
盡快落實建議，尤其要嚴防輸入個案流入社區，以免
一旦通關後影響內地疫情。他又說，暫未知具體的通
關時間表，但有媒體報道可能是下月初或下月底。他
又預計恢復通關初期難以一下子全面通關，或會設配
額讓兩地市民分批申請，故希望特區政府能事前籌劃
妥當，避免開始申請後出亂子。

香港防疫在兩方面有改進空間
同日，實政圓桌成員田北辰表示，強制使用 「安心

出行」措施目前仍未擴闊至全港食肆，據他所知，特

區政府最快會在本月底全面落實，確保港人入境內地
後，可提供一個14日的 「安心出行」紀錄。他認為，
從衛生程序而言，不可能在12月初就恢復通關。他續
指，要恢復通關，除了需要有14日的 「安心出行」紀
錄以外，仍須經過內地衛生部門到香港進行全面檢視
及視察的程序，包括視察檢疫酒店及機場等。據此，
他預料，若今次考察順利，本月底可全面落實全港食
肆必須使用 「安心出行」，相信最快可於12月底恢復
兩地通關。

「能否12月通關，技術層面無難度，關鍵是需要兩
地達成共識、建立信任，未來所有工作都要向這一目標
開展。」香港醫務委員會執照醫生協會副會長唐繼昇接
受中通社採訪時說，香港防疫成績斐然，未來在兩個方
面尚有改進空間：其一是由海關把關，更嚴謹預防輸入
個案；其二是改善 「安心出行」功能，針對密切接觸者
提供清晰數據，研討如何與內地健康碼對接。

「通關已經在望，等待卻如此磨人。」唐繼昇
說，相信兩地政府亦正考慮通關的持續性，做周到
安排，否則通關不久再因爆疫取消，會令民眾更加
失落。

【香港商報訊】記者戴合聲
報道：連日來，特區政府未間
斷與內地商討通關事宜。內地
疫情防控專家團抵港後，昨起
展開一連4日考察行程，以了解
香港防疫抗疫工作及措施。昨
日，他們先後到訪機場、醫
院、口岸、醫療、檢疫、個案
追蹤等與香港防疫抗疫工作有
關的單位及設施，並與有關人
員會面、交流和分享經驗。專
家團入港後，中聯辦副主任尹
宗華即會見了專家團全體成
員。食物及衛生局局長陳肇始
及衛生防護中心傳染病處主任
張竹君等昨到場陪同實地考
察。 昨日，在陳肇始（前排右二）陪同下，專家團到香港國際機場了解防疫抗疫工作。 政府新聞處

吳秋北（右）表示，工聯會舉行聯署活動，希望兩地政府早日安排通關。網絡圖片

內地疫情防控專家團抵港，
昨展開密集行程，到機場、醫
院、港珠澳大橋等地了解香港

防疫情況。這意味兩地恢復正常通關取得實質進
展，進入最後階段。在通關越來越近之際，港府與
市民須繼續努力，共同築牢防疫屏障，令內地看到
香港的防疫機制是嚴謹、高效和安全的，相信不會
額外增加內地疫情風險，對通關有信心，確保兩地
順利邁出 「小通關」 的第一步。

與內地通關是本港當前最大民意和頭等大事。政
府對此已下定決心、堅定目標，果斷採取了系列措
施，取得積極成效。尤其在兩地專家早前舉行首次
疫情防控工作對接會議後，政府加緊對接配合工
作，頻頻出招，包括要求擴大 「安心出行」 使用範

圍，取消大部分豁免檢疫群組，在機場分隔內地和
國際航班旅客，準備推出具追蹤功能的通關碼等，
疫情控制的效果明顯。截至目前，已持續46天本地
零確診，新增輸入個案每日保持在個位數。

今次內地專家來港跟進考察，正是對港府不斷完
善防控措施和體系，進一步鞏固防疫成果的肯定，
亦體現了中央關心和支持香港防疫工作，協助本港
創造有利條件，爭取盡快實現兩地通關的誠意。希
望在為期4天的考察期間，政府認真聽取內地專家
提出的優化完善意見，積極配合、落實到位，通關
才能盡早到來。事實證明，香港防疫好，才能有通
關。本港以 「清零」 為目標，堅守 「外防輸入、內
防反彈」 防控策略，根據聯防聯控原則持續加強和
貫徹落實各項防疫抗疫措施，有效管控了疫情，令

香港成為一個安全的地方，為通關打下堅實基礎，
而這有賴政府與廣大市民的共同努力。

一方面，政府嚴防死守，加強關口防疫力度，盡
量避免出現漏網之魚。近期又不斷調整防疫措施，
例如正式展開合資格群組接種第三針新冠疫苗計
劃，宣布已打2針科興滿半年的市民，23日起可預
約和接種第3針；擬接納專家建議將接種科興疫苗
的門檻降至3歲，開放兒童接種擴大疫苗防護網；
考慮推出強制所有食肆的食客一律要用 「安心出
行」 等，持續增強本港的防疫能力。

另一方面，市民自我防護意識強亦是關鍵因素之
一。消毒噴霧隨身，出門自覺戴口罩，已是人人遵
守，成了本港的獨特風景，堪稱全球模範生。香港
零星出現輸入 「走漏」 的個案，之所以暫時沒有引

起社區擴散爆發，除了政府及時強檢追蹤成功堵截
外，也與市民的良好習慣有關。此外，許多大廈商
舖定時清潔及消毒，食肆廣泛支持擴大使用 「安心
出行」 ，絕大多數市民配合各項防疫政策，對有效
減低病毒散播及阻擋病毒入侵，功不可沒。

通關已到衝刺階段，接下來還須人人出力，做好
防疫，為通關再加一把勁。本港目前疫苗接種率依
然偏低，已接種第一針的人口只有 69.9%，這是防
疫的短板。沒有接種的健康市民及需打第3針的人
士，特別是長者和未成年兒童，應 「能打盡打」 ，
早日形成防疫保護屏障。政府要努力 「谷針」 ，不
斷檢視防疫措施，堵塞漏洞，加強巡查和執法力
度，在各方面讓內地放心。全民防疫好，通關自然
水到渠成。

全民防疫好 通關有信心

香港商報評論員 蘇信
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